



“Que fideicomisos del PJJ paguen elección de jueces”

Antes, AMLO propuso que con ese dinero se financiaran obras en estados y municipios, se cubrieran becas e incluso fuera para los damnificados de *Otis* en Acapulco; **recursos no se pueden tocar por estar suspendidos**

**ALBERTO MORALES
Y PEDRO VILLA Y CAÑA**

—nacion@eluniversal.com.mx

El presidente Andrés Manuel López Obrador planteó que con recursos de los fideicomisos de Poder Judicial se pague la elección de jueces, magistrados y ministros que contempla su reforma al Poder Judicial de la Federación (PJJ).

La propuesta se suma a otras cuatro en las que el titular del Ejecutivo ha señalado que empleará los 20 mil millones de pesos con los que cuentan los fideicomisos del Poder Judicial, para, entre otras cosas, ayudar a damnificados por el huracán *Otis* de Acapulco y Coyuca de Benítez de octubre pasado, así como para la entrega de becas para niños pobres en educación básica, obras de infraestructura en los estados y para financiar el recién creado Fondo de Pensiones para el Bienestar.

Ayer, el Presidente le dio “el remedio y el trapito” a la titular del INE, Guadalupe Taddei, quien recalcó que sería muy costoso hacer una elección para jueces, magistrados y ministros: “que el Poder Judicial aporte la mitad de sus fideicomisos”.

La consejera presidenta del INE puntualizó que elegir a los integrantes del Poder Judicial costaría lo mismo que una elección presidencial, unos 9 mil millones de pesos.

“Que aporte el Poder Judicial la mitad que tienen guardado en los fideicomisos y con eso alcanza. Que ellos ayuden, si es una reforma para que mejore el Poder Judicial. Tienen 20 mil millones de pesos guardados y claro que alcanza hasta con menos de la mitad. Ahí está ese dinero, para que no usen eso de pretexto, de excusa, cuánto va a costar, no, eso no es un gasto, es una inversión”, reviró.

El titular del Ejecutivo fede-

tema prioritario.

“Imagínense cuánto se deja de cobrar por las transas en el Poder Judicial. Así nada más, tenemos ahí 13 casos que llevan en promedio 150 días, en promedio casi medio año, y no resuelven los jueces ni magistrados ni ministros”, dijo.

Recordó que este jueves el Poder Judicial regresa de “vacaciones” y los ministros tienen algunos “asuntitos pendientes” para que los resuelvan contra grandes contribuyentes que se resisten al pago de impuestos.

López Obrador insistió en que la elección de jueces, magistrados y ministros, aunque lleve tiempo, debe efectuarse y se puede resolver para el primer trimestre de 2025.

“Se puede convocar a elecciones ya para el año próximo y ya se avanza, y eso va a ayudar mucho”, dijo.

El presidente López Obrador



reconoció asimismo que no todo está podrido en el Poder Judicial, pues hay jueces, magistrados y "ministras" que son incorruptibles, independientes, que buscan impartir justicia, por lo que deben participar como candidatos.

"¿Cómo se elige a los presidentes municipales?, ¿por qué se elige a los diputados federales, a los senadores, a los gober-

nadores, al presidente de la República y no se va a elegir un juez, un magistrado, un ministro?, ¿por qué no los va a elegir el pueblo?", cuestionó.

Criticó que en Estados Unidos el presidente Joe Biden propuso recientemente una reforma al Poder Judicial, pero en México los medios de información no publican nada al respecto, y agregó: "¿Y por qué allá no hay tanto escándalo?". ●

9,000

MILLONES DE PESOS

es el costo de una elección presidencial, según el INE.

El presidente López Obrador dijo que se podría convocar a elecciones del Poder Judicial el próximo año.

